



学校教育目標

「学び 共感し 鍛え 10 年後の社会を形成する生徒の育成」

【目指す生徒像】☆自ら学びよく考えぬく生徒☆ものごとに共感できる生徒 ☆心身ともに健康で鍛えぬく生徒

【目指す学校の姿】「夢と志にあふれた活力ある学校」～我が子を通わせたいような学校～



整理・整頓のススメ

日本には古くから「掃除」という文化が根づいています。例えば、年末になると、神社仏閣では「すす払い」が行われ、それが報道等で伝えられると、1 年が終わろうとしていると実感します。スポーツの国際大会などで、試合の後に自主的にごみ拾いをする日本のサポーターの行為が、世界中から称賛されたこともありました。また、掃除を大切にしている企業も日本には多くあると聞きます。整理・整頓・掃除・清潔・しつけ、これらをまとめて「5S」と呼び取り組んでいる情報が発信されていますが、日本企業独自のもののようです。

学校教育の中でも、掃除はとても重要視されており、どこの学校でも掃除の時間があります。では、なぜ、学校で掃除を行うのか。理由はさまざまあると思います。いくつか挙げますと、まず、学校では多く人が共同で生活しますので、当然ほこりや汚れも多く発生します。そこで、衛生面、健康面を考え、きれいに整える必要があります。また、掃除によって、気持ちよく過ごすことができ、「やる気」が湧いてくると思います。いわゆる、生活環境、学習環境を整えるといった理由です。加えて、物を大切に扱う、いつまでも使えるようにするといったこともあります。

このほかにも、視点を変えると、こんな効果が考えられます。

- (1) みんなで役割分担して、協力して行うことで、責任感や協調性を身につけることができる。
- (2) 「こういう手順で行い、ここで終わりにする」といった流れをあらかじめ見通して、計画的に行う。つまり段取りよく行う力を身につけられる。
- (3) 「ここにほこりがたまっている」「こんなところにも汚れがある」など、周囲の状況に気づく力が育つ。
- (4) 「感謝の気持ちが芽生える」「心が磨かれる」など、人間性が培われる。

ところで、掃除と相通ずる行為に「整理・整頓」があります。整理・整頓とは、必要なものが必要な時に、すぐに取り出せるという状態になっていることです。

これらのことは、身の回りだけでなく、頭の中でも同様です。我が国そして世界を取り巻く環境は大きな変革期にあり、IoT、ロボット、人工知能 (AI)、ビッグデータといった社会の在り方に影響を及ぼす新たな技術の進展が進んできており、適切な「整理・整頓」を行わなければすぐに情報過多に陥ります。つまり、知識を整理し、必要に応じて使い、考えてそれをまとめるといった学習や諸活動を行う際は、とても重要な能力です。

1 学期の締めくくりとして改めて、「整理・整頓」に努め、夏休み、そして充実の 2 学期に備えてほしいと思います。

第 1 回学校運営協議会 (コミュニティ・スクール) 開催

今月 5 日 (火) に第 1 回学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会とは、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支えていくための仕組みです。今回は、学校運営の基本方針や現状を説明し、学校運営委員の皆様から承認をいただきました。

通信票の形式の及び配布方法を変更しました

美里町では、今年度より校務支援システムを導入しました。通信票をそのシステムを使って作成するため、通信票の形式を一部変更しました。また、クリアファイルに入れて配布としました。2 学期初日には、保護者欄に押印の上、クリアファイルに入れたまま学校へ提出をお願いいたします。

スケアードストレイト交通安全教室

今月15日(金)スケアードストレイト交通安全教室を行いました。生徒の目の前でスタントマンによる自転車同士や自転車と歩行者がぶつかる交通事故の様子が再現されました。実際の衝撃を目の当たりにし、改めて交通事故の恐ろしさについて考える機会となりました。①自転車に乗りながらの携帯電話・スマートフォンの操作②ヘッドフォン、イヤホンしながらの運転は禁止です。夏休み中もルールを守って正しく乗りましょう。



熱中症対策について

日中の気温が30℃を越える日も多くなり、生徒が授業中や部活中に熱中症にかかる心配が高まっています。美里中では下記の熱中症対策を行っています。

熱中症指数計にて、暑さ指数(WBGT)が5または気温が35℃以上になった場合は、以下の対応をします。

- ① 体育の授業や運動部の活動を中止する。
- ② 運動部の部活動は、エアコンが効いた部屋での運動以外の活動(15分程度のミーティング等)は可能とするが、トレーニング等は禁止とする。

朝学習開始

学力向上の新たな取組の1つとして毎週火曜日に朝学習(8:30~8:40)を開始しました。生徒はタブレット内にあるドリルのアプリを使い、自分が学習したい教科や内容を選択しています。どのクラスの生徒も自主的に集中して学習をしています。タブレットを日常的に活用することで、生徒自身がICTを「文房具」として自由な発想で活用できる環境を整えています。



学力表彰を終了します

学校研究において、生徒の学力向上施策の1つとして、「学習意欲の中位から上位の引き上げ」をねらい平成24年度から学力表彰(志学賞・向学賞)行ってきました。

学校研究を今年度から新しく

「自らの考えをアウトプットできる生徒の育成」~振り返り活動における指導方法の工夫~としたことからその役割を終えたと判断し行わないこととします。

8・9月の予定

諸事情により予定を変更する場合がありますのでご了承ください。

8・9月	学校行事等	9月	学校行事等
26 金	2学期始業式 避難訓練	13 火	
27 土		14 水	体育祭
28 日		15 木	体育祭予備日(学級の日・部活休養日)
29 月	給食開始 県学調CBT接続確認調査	16 金	
30 火	芸術鑑賞会(遺跡の森館)	17 土	
31 水		18 日	
1 木	3年実力テスト 学級の日・部活休養日	19 月	敬老の日
2 金		20 火	
3 土		21 水	平和学習
4 日		22 木	新人体育大会郡市予選(陸上)ふれあいデー(学級の日・部活休養日)
5 月	1・2年実力テスト	23 金	秋分の日
6 火		24 土	
7 水		25 日	
8 木	第5回専門委員会 学級の日・部活休養日	26 月	生徒会本部役員候補者受付開始
9 金		27 火	
10 土		28 水	
11 日		29 木	
12 月	体育祭予行	30 金	新人体育大会郡市予選会(~10/2)

美里中学校のホームページは、右のQRコードからも学校だよりをご覧になれます。

